

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Anleitung für Reisende durch Baden, Württemberg, Baiern in der sämtlichen Schweiz, Tyrol, Salzburg in Rheinbaiern und dem Elsass

Anleitung für Reisende von den Quellen des Rheins bis Mainz. Oder
Vollständiges Reisebuch - durch Vorarlberg, am Bodensee, durch die
Großherzogthümer Baden und Hessen ...

Schreiber, Alois Wilhelm

[S.l.], 1828

Notiz über fahrende Posten

[urn:nbn:de:bsz:31-120819](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-120819)

Notiz über fahrende Posten.

a) Extrapost-Reisen.

In Baden, je nach Verhältniß der Fourage-Preise, für 1 Pferd auf eine Post 1 fl. bis 1 fl. 45 kr. Für eine Postschaise 30 kr. bis 1 fl. Trinkgeld an den Postillon für 2 Pferde 36 kr. auf eine Post bey 3 Pferden 45 kr., bey 4 Pferden 1 fl. 12 kr. Schmiergeld 20 — 12 kr.

In Frankfurt und Hessen ist dasselbe Verhältniß, nur werden in Frankfurt und in Mainz 15 kr. per Pferd auf die Station mehr bezahlt, so wie auch einige Kreuzer mehr bey dem Trinkgeld des Postillon.

In Frankreich bezahlt man per Post 1 Fr. 50 Cent. Trinkgeld.

In Rheinpreußen per Pferd für die Meil. 10 Grosch., und 4 bis 6 Groschen Trinkgeld, nebst 4 Grosch. Schmiergeld.

b) Eilwagen-Course.

Von Frankfurt geht dreymal wöchentlich (Montags, Mittwochs und Donnerstags und Sonntags) um 12 Uhr Mittags ein Eilwagen ab, der Mittwochs, Samstags und Montags frühe um 8 — bis 10 Uhr in Basel eintrifft, und unterwegs Darmstadt, Heidelberg, Carlsruhe, Straßburg, Freyburg berührt. An denselben Tagen geht auch ein Eilwagen von Basel nach Frankfurt, der zu denselben Tagen dort eintrifft. Der dritte Kurs von Frankfurt aus, Samstags geht im Winter bloß bis Straßburg. Für die Postmeile wird 40 kr. bezahlt; 40 Pfund Gepäck sind frey. Außerdem geht von Heidelberg ein Eilwagen nach Stuttgart; ein anderer täglich von Heidelberg und Mannheim nach Mainz und eben so von Mainz nach Heidelberg. Dreymal wöchentlich Sonntag und Donnerstag geht ein Eilwagen frühe 6 Uhr von Carlsruhe nach Mannheim, wo er Mittag 1 Uhr eintrifft; (Preis 3 fl. 38 kr. die Person) und ein anderer Dienstags und Freytags Abends 5 Uhr über Pforzheim nach Stuttgart, wo er des andern Tags um 4 Uhr Morgens eintrifft und weiter inslirt. Der Preis ist 5 fl. 18 kr. Von Heidelberg geht jeden Donnerstag früh 7 Uhr ein Eilwagen nach Würzburg.
